
COMUNE DI APPIGNANO
Provincia di Macerata

COPIA

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  14   Del  30-03-2017

Oggetto: APPROVAZIONE DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE -
DUP - SEMPLIFICATO E BILANCIO DI PREVISIONE  TRIENNIO 2017-2019.

L'anno  duemiladiciassette il giorno  trenta del mese di marzo alle ore 21:00, nella sala delle
adunanze del comune suddetto.
In sessione Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica, che è stata partecipata ai
Signori. Consiglieri a norma di legge, risultano all’appello nominale:.

MESSI OSVALDO P CALAMITA MARIANO P
MONTICELLI DANILO P COMPAGNUCCI NATASCIA P
GIANFELICI ALESSIO P GIACONI ANDREA P
VITALI ROLANDO P SERRANI STEFANO P
TARABELLI ALESSIA P SACCHI JUAN LUCA A
FELIZIANI LUCIA P FERMANI FLAVIA A
TROTTA VITTORIA P

ne risultano presenti n.  11 e assenti n.   2.
Risultato che gli intervenuti sono in numero legale:

Presiede il Signor MESSI OSVALDO in qualità di SINDACO assiste il SEGRETARIO
COMUNALE Dott. Benassai Vincenzo.

Vengono dal Presidente nominati scrutatori Signori:

MONTICELLI DANILO
GIANFELICI ALESSIO
GIACONI ANDREA



SINDACO

Punto 10: approvazione Documento Unico di Programmazione – DUP – semplificato e bilancio di

previsione triennio 2017-2019. Il DUP è stato assemblato, è stato fatto un buon lavoro di

assemblamento di tutte le indicazioni che come Amministrazione abbiamo dato. Vorrei seguire il DUP

cercando di essere veloce, perché piuttosto che dare delle cifre che poi restano sterili vorrei fare un

veloce excursus sulle questioni più importanti, perché all’interno sono riportate tutte le scelte

programmatiche per l’esercizio 2017. Quindi inizierei dalle entrate per quanto riguarda la TARI viene

confermata la riduzione prevista l’anno scorso per il compostaggio domestico, per chi possiede una

compostiera per il compostaggio domestico dei rifiuti dell’umido e per il 2017 viene anche aggiunta

una ulteriore riduzione del 10% per le abitazioni a disposizione. Vengono per quanto riguarda le

entrate tributarie in generale confermate tutte le aliquote e tariffe dei tributi locali e quindi TASI,

addizionale comunale all’IRPEF, la TOSAP e tutte le tariffe per i servizi a domanda individuale. A

tale proposito volevo ricordare che prosegue per una questione anche di equità il recupero delle

somme evase, dei tributi non pagare, per assicurare anche un’equità fiscale nei confronti di tutti i

cittadini. Stavamo ragionando di affidare la riscossione coattiva a un agente della riscossione diverso

da Equitalia perché abbiamo visto, è una cosa abbastanza evidente, che una volta i ruoli affidati a

Equitalia poi non riesce a recuperare granché, anzi riesce a recuperare quello che spontaneamente i

cittadini che non hanno pagato per dimenticanza magari pagano spontaneamente. Per quanto riguarda

invece i trasferimenti correnti volevo dire che in questi anni attraverso anche l’introduzione di un

federalismo fiscale più accentuato e una politica di governo i trasferimenti si sono ridotti e sostituiti

dal fondo di solidarietà comunale e quindi da fondi perequativi e ristorno di contributi per un conto

interessi per mutui e quindi anche il bilancio comunale ha subito una importante trasformazione sotto

l’aspetto delle entrate per trasferimenti. Si sono modificate un po’ in questo senso. Per quanto riguarda

invece le entrate extra tributarie si tratta di servizi che rappresentano entrate da servizi da domanda

individuale costituiti dall’elenco che abbiamo qui e quindi refezione scolastica, colonie estive,

soggiorni per anziani, impianti sportivi, illuminazione votiva, taxi sociale, corsi di nuoto che

complessivamente hanno un costo di 206.866,81 a fronte di ricavi previsti per 108.850 e quindi con

una percentuale di copertura media totale del 52.62%. Riguardo a questa tipologia di entrate si

evidenzia il mantenimento a livello qualitativo-quantitativo di tutti i servizi esistenti soprattutto con

riferimento a quelli rivolti alla persona, tenendo conto dell’attuale contesto di crisi socioeconomica

assume rilievo l’invarianza di tutte le tariffe comunali. Le entrate finanziarie in conto capitale sono

risorse a titolo gratuito concesse al Comune da entità pubbliche, quali lo Stato, la Regione e la

Provincia o erogate dai soggetti privati. Nell’anno 2017 sono previste entrate da oneri di

urbanizzazione come vedevamo prima per 150.000 €. Una nota che volevo fare riguardava anche i

parametri per la verifica dell’indebitamento che la legge prevede, l’art. 204 del Testo Unico, prevede

un indebitamento limite del 10% cioè un rapporto massimo tra interessi passivi e entrate correnti del
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10%. Noi siamo nel 2017 a 4.74% e quindi siamo a una soglia ben al di sotto del limite massimo di

indebitamento, cioè di rapporto tra interessi passivi e entrate correnti. Altra nota riferita ai mutui che

volevo dare è l’andamento della spesa per quanto riguarda la quota interessi e la quota capitale dei

mutui, complessivamente nel 2014 la somma della quota interessi e rimborso capitale dei mutui era di

470.485,93, nel 2017 è di 385.639,89, quindi quasi poco meno di 100.000 € in meno del 2014. Anche

sotto questo aspetto il bilancio comunale è un bilancio che è solido e a posto. Un'altra cosa che volevo

indicare era quello dei proventi della gestione dei beni dell’ente, come Comune abbiamo degli

immobili che concediamo in locazione. Sono 4 unità immobiliari (ambulatorio medico di Via Rossini,

appartamento di Via Pascoli, chiosco di Via del Monte, appartamento di Via Paladini) che per il 2017

prevedono un’entrata per canoni di locazione di 11.145 €, che vengono annualmente aggiornati in base

agli indici ISTAT. Tra i proventi dell’ente sono anche iscritti in bilancio entrate per concessioni di

loculi cimiteriali, che per il 2017 ammontano a 20.000 € oltre a canoni di concessione per impianti

sportivi di 4.000 €. Sul fronte delle spese vorrei dare dei dati riferiti a ciascuna missione, cioè a

ciascun progetto a cui sono finalizzate queste somme. Troviamo nel bilancio la missione 1, per

esempio, che riguarda i servizi istituzionali generali e di gestione, quindi questo rappresenta le spese

per quanto riguarda la gestione istituzionale dell’ente, quindi riguarda il personale, gli organi

istituzionali, la segreteria, la gestione economico-finanziaria, tutte quelle spese che riguardano il

funzionamento dell’ente. Le spese complessive sono comprensive di personale 849.516,01, quindi

queste relative alla spesa corrente, e spese per investimenti di 31.500 €. Relativamente alla missione 3

(perché la missione 2 non l’abbiamo) che riguarda ordine pubblico e sicurezza, come dice anche la

parola stessa questa missione è relativa alla polizia locale e al sistema integrato di sicurezza e quindi

un servizio importante per l’ente perché le finalità che intende che si persegue in questa missione è il

miglioramento della sicurezza dei cittadini e cerchiamo, come abbiamo discusso anche prima, di

realizzare questa sicurezza attraverso il potenziamento della videosorveglianza. Abbiamo come nota,

questo non comporta spese per il Comune, sottoscritto alla fine del 2016 un protocollo di intesa con la

Prefettura di Macerata per il controllo del vicinato, quindi una serie di attività di cittadini con la

finalità di aumentare un po’ la sensibilità e la condivisione delle problematiche e quindi mettere in rete

una serie di informazioni che servono a creare più attenzione e più solidarietà tra cittadini. La spesa

prevista per questa missione, che comprende anche le spese per la polizia municipale e quindi per il

personale è di per quanto riguarda la spesa corrente di 139.425,04 e 15.000 per spese di investimento,

che riguardano la videosorveglianza. Abbiamo poi la missione 4, istruzione e diritto allo studio. A tale

proposito, poi lo troveremo anche all’ultimo punto dell’ordine del giorno di questa sera, abbiamo

pensato di istituire, al fine di incentivare i ragazzi allo studio, un bando annuale, quest’anno abbiamo

inserito 2.000 €, per premiare i meriti scolastici quindi delle scuole medie, superiori e università. I

ragazzi che usciranno da questi tre gradi di istruzione a pieni voti avranno un riconoscimento per il

2017 distribuendo questa risorsa. All’interno di questa risorsa abbiamo la refezione scolastica, il

trasporto scolastico e quindi questi rimangono invariati rispetto all’anno scorso come servizio. Per
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questa missione abbiamo una spesa complessiva corrente di 355.214,14 e spese per investimenti di

303.2459,04, che riguardano il miglioramento strutturale e l’incremento dell’efficienza energetica

della scuola elementare che quindi abbiamo qui come fondo pv, in quanto i lavori sono stati fatti ma ce

li ritroviamo perché devono ancora essere liquidati, e il miglioramento energetico della scuola

secondaria di primo grado e quindi tra gli investimenti che ho indicato ci sono questi interventi. La

missione 5, tutela e valorizzazione dei beni e attività culturali: per quanto riguarda le attività culturali

abbiamo diverse iniziative che hanno l’obiettivo principale di considerare la cultura come strumento

strumentale per l’economica in termini di ricerca, sviluppo, quindi valorizzazione del territorio nel

senso più ampio. La proposta è anche di utilizzare, una delle questioni che sono state inserite nel

bilancio, è quella di valorizzare questo palazzo comunale attraverso l’art bonus e quindi di realizzare

un allestimento per una mostra permanente della ceramica contemporanea, quella che deriva al

Comune attraverso il concorso nazionale della ceramica che ormai è giunto alla terza edizione, quella

di questo anno. Poi naturalmente c’è una serie di iniziative da svolgere in collaborazione con altre

associazioni, nella pubblicazione di libri, quest’anno abbiamo quello della banda comunale, un libro a

cui diamo il patrocinio per quanto riguarda un libro sull’archivio storico, la definizione dell’archivio

storico comunale, poi con l’app Creativa verrà organizzata anche quest’anno la mostra mercato della

ceramica e il concorso nazionale delle ceramica di Appignano. Poi ci sono le solite attività, quella del

cineforum, la consegna della costituzione ai 18enni. Queste sono le principali attività. Degna di nota è

questo Assessorato è stato coinvolto per offrire supporto logistico e informativo su notizie storiche per

la realizzazione di un film su Bellente il Brigante e sul fenomeno del brigantaggio in genere. Speriamo

che questo progetto che è in itinere, che sta in fase embrionale, possa svilupparsi e vedere la luce.

Questa è con il regista Conti che è il regista che si sta occupando del film su Beniamino Gigli. Poi il

Comune di Appignano collabora con molte associazioni per realizzare numerose attività Prometeo,

app Creativa, la MAV, la Giovane Agorà, la banda musicale e insieme a ciascuna di queste

associazioni porta avanti delle iniziative. Complessivamente la spesa corrente, come dicevo per le altre

missioni, è inserita nel bilancio per 163.610,67 a cui naturalmente tengo a precisare che 100.000 di

questi 163 sono partite di giro per pronto intervento del terremoto, come dicevo prima. Centomila

sono allocate in questo capitolo e a partite di giro e quindi non rappresentano un costo effettivo a

carico del bilancio comunale. Per quanto riguarda le spese investimenti lo stanziamento ammonta

858.435,48 e riguarda il teatro e ci sono iscritte le spese già realizzate ma che devono essere

completate e liquidate che troviamo in bilancio per circa 532.000 che rappresenta il fondo PV. Quindi

in realtà il nuovo impegno è solo relativo al secondo stralcio. La missione 6, politiche giovanili, sport,

tempo libero, abbiamo una serie di attività che riguardano le politiche giovanili e il tempo libero, tra

cui, come abbiamo già detto il percorso pedonale presso la lottizzazione Santa Lucia per 15.000 €, la

manutenzione straordinaria bagni campo di calcio per 5.000 €, miglioramento energetico stabili

impianti sportivi per 43.100, acquisto trattorino per impianti sportivi 5.000 €. Questo rappresenta la

finalità che vuole perseguire questa missione che è quella di sostegno e diffusione della pratica
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sportiva, agonistica e il tempo libero di tutti i cittadini. La spesa corrente prevista per questa missione

è 128.222,52 mentre la spesa in conto investimenti è quella che ho elencato poco fa e rappresenta

68.100 €. La missione n. 7 per quanto riguarda il turismo sono stati inseriti in bilancio alcune iniziative

che hanno avuto inizio negli anni precedenti, tipo una iniziativa che ha avuto molto successo e

divertente è “caccia alla coccia”, che verrà riproposta anche nel 2017, che ha visto viaggiare la nostra

coccetta simbolo di Appignano in molte pari del mondo, quindi è stata positiva, il rapporto costo e

beneficio è molto alto perché il costo è molto basso e invece ha avuto un grande successo. Abbiamo

visto questo simbolo di Appignano viaggiare un po’ in tutte le parti del mondo. Poi viene riproposto

“balconi, terrazzi e vicoli fioriti” per l’abbellimento delle vie e quindi va nella stessa situazione che

dicevamo prima, quella di valorizzare un po’ il centro storico. Naturalmente viene riproposta come

nelle annualità precedenti “Leguminaria”. La spesa corrente per questa missione è di 33.500 mentre

non sono previste spese per investimenti. La missione n. 8, assetto del territorio ed edilizia abitativa, la

missione tende a soddisfare esigenze di spesa dei seguenti programmi, quindi come dice il titolo:

l’urbanistica, assetto del territorio e l’edilizia residenziale. All’interno di questa missione abbiamo,

come abbiamo anche indicato precedentemente tra le opere pubbliche, la realizzazione dell’arredo

urbano per il centro abitato. Spese correnti ... (fine lato B – cassetta 1) missione n. 9, sviluppo

sostenibile e tutela del territorio e dell’ambiente: la missione ha all’interno la difesa del suolo, dei

rifiuti, la tutela e valorizzazione recupero ambientale, tutti i temi relativi all’ambiente e alla sua tutela.

Naturalmente viene confermata la raccolta porta a porta che ha dato nel 2016 un risultato eccellente.

Siamo il secondo comune, se non ricordo male, con un risultato dell’82,77% di raccolta differenziata.

Nell’ambito di tutela e valorizzazione dell’ambiente abbiamo inserito una cifra per effettuare la

mappatura dell’amianto e quindi individuare le coperture in fibrocemento contenenti amianto ancora

in opera nel territorio comunale, applicando la metodologia prevista utilizzando sistemi aeromobili a

pilotaggio remoto. In più l’apertura di uno sportello per i cittadini per dare anche le corrette

informazioni e quindi non creare degli allarmismi non giustificati che non sono necessari. Quindi

attenzione al problema ma senza destare preoccupazioni ingiustificate ai cittadini. Questa operazione

ha un costo di 11.000 € spalmati in tre annualità. Poi ci sono degli investimenti relativamente alla

sistemazione di una scarpata che è in frana, delle attrezzature per il verde e la realizzazione di una

tettoia per i rifiuti RAE nell’isola ecologica. Anche per questa missione abbiamo spese correnti

comprensive del personale e tutto quanto per 520.739,57 e spese per investimenti per 31.000 €.

Trasporti e diritto alla mobilità, finalità miglioramento del decoro urbano, manutenzione straordinaria

e quindi la finalità principale che si persegue con questa missione è quella della manutenzione

straordinaria delle strade che complessivamente vede stanziati in bilancio 161.000 € e la missione

comprende anche l’illuminazione pubblica, che come potete vedere nel dettaglio rappresenta una spesa

di 168.000 € quindi anche per questa missione le spese correnti sono 360.625,29 mentre le spese per

investimenti 176.869,92. Poi abbiamo la missione n. 11, soccorso civile. Si tratta della missione che ha

come scopo quella del soccorso in caso di emergenza e quindi come spesa corrente ha solo
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stanziamenti relativi agli aiuti per calamità e in questo caso sarebbero quelle in corso come alcune

partite di giro per il terremoto, di cui 200.000 € per contributo per l’autonoma sistemazione delle

famiglie che sono fuori delle loro abitazioni. Le spese correnti ammontano a 247.452,88 e non ci sono

spese per investimenti. Poi abbiamo la missione n. 12 che riguarda le politiche sociali e famiglia e qui

abbiamo una serie di iniziative a favore dei giovani e dei minori, del disagio della disabilità,

dell’immigrazione, al sostegno alle famiglie bisognose, volevo ricordare il contributo economico che

diamo all’istituto comprensivo che è di 8.000 €. Infine, c’è la missione che poi tratteremo al punto 11

e quindi la costituzione commissione comunale per lo sviluppo economico e competitività. Questa è

una missione che riguarda i servizi, gli interventi a supporto delle attività produttive, del commercio,

dell’artigianato e quindi quello che abbiamo concordato anche con la minoranza e che è oggetto di un

documento specifico inserito all’interno del DUP che tra l’altro ha delle linee che abbiamo concordato

insieme e che vorremmo portare avanti, sarà oggetto poi di sviluppo all’interno della commissione che

andremo a costituire per questo specifico progetto. Abbiamo inserito 20.000 € da destinare a delle

iniziative a sostegno delle varie attività. Mi fermerei qui. Spero di aver toccato i punti principali e

quindi apriamo la discussione.

CONS. SERRANI

Grazie al Sindaco per il dettaglio esposto dei numeri, io non entro nel merito dei numeri perché

sono ormai definiti e li ritengo chiari se non in alcuni passaggi magari ci arriveremo. Vi chiedo anche

io 10 minuti di attenzione, perché vorrei ripercorrere velocemente alcuni capitoli di spesa, alcune

missione. Prima volevo un chiarimento sulle linee programmatiche di questa Amministrazione perché

sulle prime pagine (pag. 10 e 11) dove vengono esposti gli interventi che vanno a caratterizzare le

entrate e le spese trovo alcune cose che poi mi sembrano, ma magari poi mi correggerete nel caso

dovessi sbagliarmi a volte sono discordanti con quello che è stato messo nelle varie missioni. Leggo

velocemente per punti tra le entrate c’è una forte azione intrapresa quest’anno su due fronti, sul lato

della lotta all’evasione tributaria e l’ottenimento dei finanziamenti regionali, nazionali e

sovranazionali eventualmente. Quindi al di là di quello che è il gettito tributario che caratterizza poi

l’ente volevo chiarimenti su cosa si sta facendo, su cosa si farà sulle linee guida per la lotta

all’evasione e quindi evidentemente poi se rendicontate quanto è stato introitato per questa voce e poi

come ci stiamo muovendo, qualcosa è stato già detto dall’Assessore Gianfelici sull’ottenimento dei

finanziamenti e quindi se c’è proprio un piano strategico per cercare di far cassa anche su questi

versanti innovativi. ... (intervento fuori microfono) Quindi cosa si è fatto per la lotta all’evasione e le

linee guida su cosa si sta facendo, quindi quali canali, risorse e strategie sono stati posti in essere poter

cercare questi nuovi finanziamenti europei, nazionali e regionali. Abbiamo discusso sul mantenimento

delle aliquote IMU, TASI e quant’altro. Poi un'altra linea guida che caratterizza l’intervento

dell’Amministrazione da quello che è stato scritto è la razionalizzazione del sistema informatico
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comunale che consentirà un incremento di capacità per contrastare  la lotta all’evasione e migliorare le

capacità di riscossione dei corrispettivi delle locazioni attive e quindi vorrei capire se per lotta

all’evasione si intende proprio ricerca di redditi di competenza dell’ente che non vengono dichiarati

oppure se intendete dire recupero di quanto già di competenza emesso e magari non accertato. Per

quanto riguarda invece il versante delle spese tra le linee di governo c’è la lotta agli sprechi e alle

inefficienze e quindi anche qui vorrei un chiarimento su quelli che sono i programmi posti in essere

per mantenere gli sprechi e recuperare efficienze, così come significa la razionalizzazione dei servizi

per ottimizzare le attività in materia di investimenti l’abbiamo detto, l’Assessore Gianfelici è stato

chiarissimo, vedo che c’è un interesse condivisibile sulla sensibilizzazione alla cittadinanza sulla

possibilità sfruttare l’art bonus per incentivare il recupero dei beni dell’ente o anche non dell’ente,

perché mi sembra che anche le chiese ci rientrino qualora insistano nel territorio comunale. Vorrei

sapere se già c’è in programma, qualcosa è stato già detto, di poter recuperare il Comune, perlomeno

fare una sale espositiva nuova, se c’è qualche mecenate o qualche personaggio appignanese, oltre ai

soliti noti, e meno note, che potremmo essere anche noi, quindi è stato fatto qualcosa per pubblicizzare

questa iniziativa magari rendendo edotti i cittadini che c’è la possibilità di avere uno sconto fiscale su

quanto versato al recupero del territorio. Quindi questo a una sintesi che avete fatto su quello che è lo

spirito che caratterizza le entrate e lo spirito che caratterizza il contenimento delle spese e detto ciò

volevo ritornare velocemente su alcuni passaggi delle varie missioni, va bene la missione istituzionale

c’è poco da dire. Ho notato che c’è un refuso a pagina 101, investimento 2.500 mentre l’investimento

poi portato in scheda è 31.500 e quindi forse lì è stato messo qualcosa da taglia, copia e incolla o

refuso di stampa, ve lo segnalo. A pagina 101 sull’investimento nella missione 1 sono stati stanziati

2.500 per l’acquisto di dotazioni informatiche, poi l’investimento sulla missione è 31.500. ...

(intervento fuori microfono) Benissimo. Missione 3, potenziamento videosorveglianza è stato già detto

e quindi ci auguriamo che le spese che verranno fatte sulle nuove aree che l’Assessore evidenziava

prima possano in qualche modo portare a una diminuzione degli accessi poco gradevoli negli

appartamenti. Ordine pubblico e sicurezza, abbiamo poco da dire. Ben vengano gli incentivi ai ragazzi

meritevoli a scuola. Tutela e valorizzazione dei beni culturali, è stato detto e l’art bonus si riferisce al

Palazzo Comunale e quindi mi rimetto a quello che avevo detto prima. Ben vengano le manifestazioni,

è un momento di promozione del territorio, delle attività comunali e delle attività che insistono sul

territorio. Tutela e valorizzazione dei beni culturali abbiamo detto. Politiche giovanili, sport e tempo

libero bene anche questo. Sul percorso lottizzazione Santa Lucia Gianfelici si è espresso prima. Ho

seri dubbi che la situazione Calamante possa in qualche modo agevolare l’operazione, cerchiamo di

farla compatibilmente con le risorse nostre. Se aspettiamo il fallimento probabilmente non ci siamo

qui dentro né io né tu, Alessio. ... (intervento fuori microfono) non in quel senso. Saremo sempre in

questa vita, me lo auguro, soprattutto per te e anche per me. Turismo, vanno bene tutte le iniziative che

sono state poste in essere, magari cerchiamo di focalizzarlo non solo al mondo della ceramica. Anche

qui vorrei un chiarimento su quanto questo mondo della ceramica occupa e produce ad Appignano,
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perché dobbiamo anche capire a livello di Comune gli sforzi che facciamo per rilanciare il Comune nel

suo complesso, cavalcando anche i paesi della ceramica, ma poi dobbiamo fare i conti con le realtà

della ceramica, nel senso che a oggi a me risultano che ci siano due o tre aziende che occupano 10

persone. Ben venga tutto, è un settore che ci caratterizza e tutto il resto però anche qui è un monito a

concentriamoci sulla ceramica, ma non ci dimentichiamo degli altri perché poi ci sono altre realtà che

in termini di occupazione, in termini di produzione e in termini di indotto e tutto il resto fanno 10

volte, 20 volte o 100 volte più della ceramica. Non si dica in giro che sto contro la ceramica, mi

raccomando; è soltanto un monito in questa direzione. Assetto del territorio va bene, qui è stato detto

tutto. Sviluppo sostenibile e tutela del territorio e dell’ambiente, qui volevo avere una spiegazione su

quale scarpata ci riferiamo per la sistemazione dello smottamento e quindi mi riferisco

all’investimento di cui a pagina 132, trasporti, viabilità, nulla dire, soccorso civile volevamo chiedere

informazioni visto che era oggetto di qualche altro intervento a che punto sta, se è stato fatto qualcosa

sul piano di protezione civile, avevamo detto che ci avremmo rimesso mano come Giunta ed

eventualmente poi come Consiglio, in Consiglio non è ancora arrivato niente e quindi volevo chiedere

se la Giunta si è preoccupata in virtù anche di quello che abbiamo vissuto con i terremoti di fare un

piano di protezione civile, o di lavorarci. Sulle politiche sociali e famiglia è il cuore del Comune e

quindi c’è poco da dire, i soldi è meglio spenderli qui che in altre situazioni. Anche qui un veloce

chiarimento sullo stato dell’arte della Croce Rossa Italiana, che cosa sta facendo, se sono aumentati i

servizi, se sono diminuiti i servizi, ci arriva qualche rumors da parte di qualcuno che prima

funzionavano alcuni servizi e oggi ne funziona qualcuno di meno, quindi se Danilo magari ci dà un

attimo un aggiornamento veloce. Sollevo il problema che conosciamo tutti, la tossicodipendenza

giovanile, ma questo non siamo certo noi Comune che possiamo risolverlo, magari cerchiamo di

dedicarci risorse e impegni insieme alle forze dell’ordine o ad altri soggetti. Tutela della salute, c’è un

investimento di 5.000 € e sgambatura cani va tutto bene, volevamo chiedere a che punto era il discorso

di monitoraggio dell’aria e quindi tutta la questione dell’eternit che abbiamo seguito poi sulla stampa

locale con i vari problemi che conoscevamo già da tempo sulle fabbriche dismesse che insistono sul

centro storico o a ridosso del centro storico. Sviluppo economico, qui è una cosa che abbiamo

condiviso insieme, volevo chiedere a Mariano, ho visto le voci di spesa che caratterizzano i 20.000 €,

se magari poi ci dai una descrizione dettagliata sulle consulenze professionali, a cosa serviranno e

tutto il resto, fermo restando che abbiamo condiviso insieme la missione. Politiche per il lavoro e

formazione, ho poco da dire. Sull’agricoltura ci stiamo muovendo con cose che già conosciamo,

quindi Deco e tutto il resto che stiamo portando avanti. Sono arrivato alla fine, grazie per l’attenzione

e scusate se mi sono dilungato.

SINDACO
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Lotta all’evasione, chiedevi informazione per quanto riguarda la lotta all’evasione. Quello che è

indicato come lotta all’evasione riguarda il recupero del pregresso e anche per quanto riguarda la

TARI un’attività di verifica e di controllo delle superfici tra il dichiarato e l’effettivo e quindi

attraverso una verifica delle superfici catastali, di quello che risulta in catasto e quindi un’attività di

controllo non invasiva perché non vogliamo perseguitare i cittadini, ma sicuramente vorremmo

perseguire l’equità fiscale non lasciando alla spontaneità dei cittadini diligenti che pagano da quelli

che per dimenticanza o per furbizia non pagano. Questa attività la vorremmo perseguire in questi

termini, lasciando da parte le altre possibilità che ci sono state anche prospettate e offerte e quindi

magari potrebbero avere un impatto più disturbante sui cittadini, comunque fare una buona attività di

controllo per quello che è nelle nostre competenze. L’altra voce che è richiesta è per quanto riguarda i

finanziamenti sovracomunali e naturalmente è stata indicata una descrizione generica per indicare ogni

forma, la disponibilità ad attivarsi per ogni forma, ogni possibilità che ci viene offerta dalle leggi e

dalle possibilità sovracomunali essendo una premessa e quindi non trattando gli specifici

finanziamenti come abbiamo già avuto modo di adottare in questo Consiglio Comunale abbiamo un

contatto con una società che si occupa di questo tipo di progetti europei, finanziamenti sovracomunali

che comunque ci informa delle varie possibilità e quindi qui potremmo citare quello che attualmente è

stato inserito nel bilancio e i progetti, ma lasciando la porta aperta a ogni altra possibilità e opportunità

che ci venisse offerta e che avremo modo in base all’attività intrapresa di accedere. Il recupero TASI e

TARI ho già risposto, la razionalizzazione dei sistemi informatici è un discorso che avevamo avviato,

una riflessione che stavamo facendo sull’aggiornamento degli strumenti informatici per avere più

banche dati per uno stesso cittadino in modo che non si debba recare all’ufficio anagrafe per

comunicare un cambio di residenza e poi andare all’ufficio tributi per comunicare la stessa cosa.

Vorremmo anche qui raggiungere una piattaforma unica in cui il Comune possa accedere e il cittadino

di conseguenza comunicare la stessa cosa, ci sembra una cosa basilare che questa informazione venga

utilizzata da tutti gli uffici in modo anche da evitare sprechi di tempo per i cittadini, quindi su questo

stavamo facendo delle riflessioni e considerare quei miglioramenti che potranno essere apportati nel

sistema informatico. Per quanto riguarda la riduzione degli sprechi questa è un’attività che per quanto

mi riguarda ho cercato di fare sempre molta attenzione da sempre ma in particolare riguarda, di questo

bisogna dare atto anche agli uffici che lavorano proprio con questa attenzione nella spesa del denaro

dei cittadini, per fare un esempio di questa riduzione della spesa, degli sprechi intesi come spesa

stavamo mettendo a punto anche la cittadinanza attiva e quindi creare una sorta di sussidiarietà

orizzontale con i cittadini in modo da creare un circolo virtuoso che comunque dia la giusta

gratificazione ai cittadini che comunque offrono la loro attività, ma naturalmente anche creare quella

sorta di economie dall’impiego di servizi da parte dei cittadini e quindi potrebbe essere inteso un po’

anche nel senso complessivo del termine. Per quanto riguarda invece l’art bonus, poi naturalmente ....

Assessore Trotta, prego.
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ASS. TROTTA

Per quanto riguarda l’art bonus insieme al Segretario abbiamo approfondito bene la legge. L’art

bonus prevede lo sgravio fiscale se si interviene su palazzi storici di proprietà dell’ente, in questo caso

il palazzo comunale. Allora noi abbiamo diverse opere che ci sono rimaste dalle due edizioni del

concorso nazionale, oltre alle opere che poi andavano premiate e quindi ricevevano il premio in denaro

e altri artisti hanno lasciato le opere. Abbiamo fatto una ricognizione degli spazi nel palazzo da

utilizzare, ci sono diversi spazi inutilizzati come questi pianerottoli o lungo le scale e quindi si ipotizza

di allestire una mostra itinerante, visto che l’idea iniziale era quella di fare non dico un museo, perché

il museo di Appignano sulla ceramica è una parola un po’ grossa, però di allestire una esposizione

permanente. Al momento il Comune non possiede i locali, nel senso che sarei autorizzato anche di

farlo nell’appartamento a cui abbiamo dato lo sfratto a Sannucci, però chiaramente le procedure di

sfratto sono un po’ lunghe per cui l’art bonus va utilizzato proprio sui palazzi di interesse storico. Il

progetto verrà presentato nel momento in cui chiameremo un allestitore esterno che ci darà dei

consigli per come allestire questi spazi, perché non è che si può pensare di mettere delle teche e quindi

un minimo di progetto ci vuole. Per quanto riguarda i finanziamenti ci sono delle manifestazioni di

interesse da parte della Fondazione Carima e abbiamo ricevuto dei contributi pubblici, come quello

della Camera di Commercio che ci ha finanziato in parte il concorso nazionale nell’edizione 2016, e

sempre dalla Regione abbiamo ricevuto contributi pubblici per quanto riguarda il settore della

ceramica legato alla cultura ceramica e quindi anche il discorso che facevi prima, Stefano, della

ceramica che poi si investe e attualmente stiamo investendo a livello culturale, però a livello culturale

ci ritornano anche dei contributi pubblici e la camera di commercio appunto una parte di questi soldi

che ci ha girato, intorno ai 5.000 €, li destinerebbe anche per questo tipo di progetto. Non appena

abbiamo un progettino di massima per quanto riguarda questo allestimento lo apriremo alla

cittadinanza e anche ai cittadini volenterosi che possono aderire con piccoli contributi a questa

iniziativa insomma.

CONS. SERRANI

Il Comune di Recanati sull’art bonus sta facendo, perlomeno fino all’anno scorso, una politica di

incentivazione in questo senso, dice il bene che recupero con l’art bonus ci metto una targa e ci metto i

nomi dei contribuenti, che magari può essere un incentivo in più che dice a memoria futura il mio

nome rimane lì.

ASS. TROTTA
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Sì, infatti la stessa Camera di Commercio chiedeva proprio questo e quindi la pubblicità di chi

partecipa o contribuisce a realizzare questa opera. Sicuramente sì, quando poi verrà presentato, quindi

siamo in questa fase qui.

SINDACO

Abbiamo avuto contatti anche con la Fondazione Carima.

ASS. TROTTA

Sì, la Fondazione ogni anno ci dà i soldi del concorso ceramica e quindi a proposito di questo la

Presidente quando ha visto le opere, sono opere abbastanza importanti che abbiamo chiuse in soffitta

perché non si possono esporre così in maniera disordinata e quindi anche lei ha manifestato questo

interesse a contribuire a questo allestimento. Poi se ci sono altri spazi, però il Segretario diceva che gli

spazi devono insistere proprio su palazzi storici e quindi non si possono valorizzare altri. ... (intervento

fuori microfono) e quindi abbiamo pensato di utilizzare l’art bonus in questo modo. Vedremo poi i

risultati.

SINDACO

Continuando per quanto riguarda la scarpata se non ricordo male, chiedo supporto all’Assessore, è

quella di Arenacci, Monocchia. Poi per quanto riguarda invece il piano di protezione civile, abbiamo

fatto un incontro con la Protezione Civile provinciale, locale e con l’ingegnere che ha redatto il piano e

che avrebbe dovuto adeguarlo e restituircelo. Infatti pochi giorni fa abbiamo chiesto all’architetto di

verificare a che punto fosse perché non ci è stornato ancora e quindi abbiamo risollecitato affinché

questo tecnico, non ricordo il nome, ci restituisca una bozza da poter poi condividere con la Protezione

Civile provinciale e locale e in modo da approvarlo anche in questo Consiglio Comunale. Per quanto

riguarda la Croce Rossa, lascio la parola al Consigliere Monticelli.

CONS.  MONTICELLI

Allora con Croce Rossa continuiamo tutta una serie di servizi. C’è una convenzione formale per il

taxi sociale e quindi diciamo che ci copre tutta quella parte di territorio regionale ed extraregionale

dove non arriviamo con il taxi e hanno formalizzato una convenzione e quindi applicano delle tariffe

estremamente ridotte per i cittadini residenti ad Appignano. Continua l’infermiere di famiglia, la

promozione del servizio è stata fatta attraverso i medici curanti, continua la distribuzione dei pacchi

alimentari e quindi diversi cittadini di Appignano fruiscono del pacco alimentare della Croce Rossa,
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capita che qualche cittadino ce lo abbia anche riportato indietro, ma questo purtroppo non sta a noi.

Abbiamo qualche cittadino un po’ delicato, diciamo, però il servizio continua. Lo sportello di ascolto

la Croce Rossa lo fornisce attraverso una numerazione dedicata e poi indubbiamente la partecipazione

della Croce Rossa alle manifestazioni locali, quello lo vedete ed è senz’altro partecipe. Sottolineo per

ultimo, ma dovrebbe essere stato sottolineato in primis, ma lo metto per ultimo che allo stato attuale

nessun trasferimento viene fatto alla Croce Rossa Italiana e quindi tutti i servizi che vi ho elencato

sono praticamente servizi che ci fornisce all’interno delle finalità sociali ed istituzionali che ha Croce

Rossa Italiana. Tutto qui.

SINDACO

Poi continuo a scorrere l’elenco degli argomenti che trattavamo, per quanto riguarda il

monitoraggio dell’aria è l’attività che era stata fatta dall’ARPAM un po’ di tempo fa, che ci ha

restituito un documento con tutte le analisi e i campionamenti che sono stati fatti e il risultato per

quanto riguarda le tre matrici ambientali di aria, acqua sotterranee e suolo hanno dato un risultato

positivo nel senso che la qualità delle matrici ambientali è buona, quindi anche molto al di sotto dei

limiti previsti dalla legge e quindi non è presente inquinamento nemmeno pregresso dovuto ad attività

precedenti. Per quanto riguarda l’eternit è una problematica che viene alla ribalta in questo momento,

non è una situazione sconosciuta perché è frutto di una edificazione passata che io tengo a precisare

che all’epoca in cui è stata realizzata rispondeva ai requisiti legali dell’epoca. Pur condividendo

un’attività, bisogna non criminalizzare chi si trova in carico degli immobili costruiti con questa

tipologia di materiali, perché sono realizzati con materiali che all’epoca erano perfettamente legali di

cui non si conoscevano le problematiche che poi sono scaturite. Questo non significa che bisogna

evitare il problema e proprio per questo motivo quest’anno abbiamo pensato di mettere in bilancio il

finanziamento di quelle attività che appunto non ci si può nascondere rispetto a delle problematiche

che sono serie e vanno affrontate, quindi anche ricordando che anche per i privati ci sono delle

opportunità, possibilità di contributi e detrazioni fiscali. Noi pensiamo che creando la giusta attenzione

si può raggiungere certamente obiettivi migliori magari rinviando la problematica o lasciando alla

spontaneità di giardini più attenti che magari denunciano e fanno presente questa situazione. Sarà una

problematica che va affrontata in diversi anni, non si riuscirà a risolvere immediatamente il problema

perché purtroppo la crisi è subentrata e quindi ha tolto risorse che potevano essere in anni passati

investite nel miglioramento e nella eliminazione di questa problematica, però comunque il discorso va

iniziato. Lo scopo anche dell’ufficio dello sportello, che naturalmente non funzionerà tutti i giorni,

sarà anche qui nell’ottica della ottimizzazione rapporto qualità-prezzo che sia presente per dare i tempi

necessari per dare quelle informazioni e quindi per non creare allarmi ingiustificati dando le giuste

risposte, le giuste informazioni e quindi senza sottovalutare il problema, ma senza nemmeno

enfatizzare e creare allarmi ingiustificati e non corretti. Quello che ci proponiamo per il 2017 sono
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questi step che iniziano con la conoscenza quantomeno esatta del problema e poi su questo bisognerà,

in base a delle priorità coinvolgere comunque, è questo che tengo anche a precisare oltre all’aspetto

della non criminalizzazione dei proprietari che hanno quegli immobili, però anche il giusto ruolo al

Comune perché il Comune non è che può nell’immediato farsi carico anche della bonifica di tutto

l’eternit che esiste ad Appignano e quindi anche dare il giusto ruolo al Comune, che sarà quello di

offrire delle informazioni, effettuare anche delle mediazioni con i privati e nei casi più gravi che gli

organi tecnici ci forniranno, in base alle informazioni che l’Asur ci informerà magari anche se è

necessario sostituirci ai privati nei casi più gravi di immediata necessità. L’ultimo punto invece era lo

sviluppo economico che se vuole posso lasciare la parola al Consigliere Calamita per dare le sue

informazioni.

CONS. CALAMITA

Per quanto riguarda le risorse economiche accantonate nella missione 14, ossia questi 20.000 € che

fanno parte di questo piano di sviluppo economico e sociale che abbiamo condiviso, appunto perché

proprio nello spirito di condivisione delle iniziative da mettere in campo attualmente le risorse che

sono state impegnate sono state minimali proprio nell’ottica di quello che dicevo prima. Al momento

quindi di queste risorse abbiamo impegnato 500 € per la convenzione con Europa Finanzia che è la

società di ricerca di bandi europei, nazionali, regionali e quindi che sarà poi la società che ci

supporterà nel momento in cui andremo ad individuare iniziative da mettere in campo perché nella

convenzione è previsto lo studio di fattibilità e le iniziative da mettere in campo e quindi ci potranno

essere di aiuto in momento informativi presso l’attività o cose di questo genere. Un'altra risorsa che è

stata attivata e che abbiamo già visto all’opera è la risorsa legata allo studio e all’ideazione del logo

tipo, della Deco di Appignano e quindi la nostra Giulia Gianfelici che ha presentato il preventivo per

logo tipo che sono altri 200 € più IVA che è arrivato proprio oggi e quindi lo abbiamo approvato in

Giunta. Un altro aspetto al quale andrà incontro a un impegno economico di bilancio che abbiamo

visionato con l’Assessore Tarabelli è un progetto che si chiama Appignano Shop, però avevamo

piacere di condividerlo nell’ambito della commissione. È un progetto che ha come scopo quello di

proporre a tutti gli esercenti appignanesi una vetrina e quindi chi ce l’ha proposto è una persona che è

un’esperta di marketing e aspetti di questo genere e l’altra è invece chi si occupa dell’infrastruttura

tecnologia e quindi della piattaforma. È previsto in questa progettualità anche la possibilità di fare un

commercio elettronico, e-commerce, cosa che magari le realtà più piccole come le nostre fanno fatica.

Quindi questo progetto, poi dopo lo vedremo insieme, ha l’ambizione di presentare un po’ ai

commercianti, agli artigiani, o agli stessi agricoltori che magari vogliono allargare il loro campo

d’azione e magari vendere i legumi ad Appignano anche fuori la possibilità, la possibilità di

appoggiarsi a questo e-commerce. Questo sarà un impegno di spesa intorno ai 2.500 € però avremo

poi piacere, anzi quando lo andremo a vedere insieme richiameremo per poterlo condividere. Il resto è
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risorse messe a disposizione e sono messe a disposizione della commissione per le azioni che andremo

a prendere insieme.

CONS. GIACONI

Ritorno su uno dei temi affrontati dal Sindaco, su cui però tutti quanti dobbiamo fare uno sforzo sia

di corretta informazione ma anche di politica attiva, cioè il tema ambientale e della salute, perché tanto

è il tema dei temi che ci tocca un po’ tutti da vicino e secondo me lì dovremo, come è stato fatto

saggiamente un paio di anni fa quando è stato fatto questo monitoraggio o mantenerlo o fare in modo

che comunque questa nostra attenzione alla qualità dell’ambiente rimanga alta e rimanga anche

documentata, perché secondo me come Consiglio Comunale dobbiamo rendere conto alla cittadinanza

di quello che accade e di come è lo stato di salute della matrice ambientale. Se c’è da fare un

investimento io lì continuerei in quella direzione a farlo, ma perché è proprio la cittadinanza che ce lo

chiede e quindi è per fare in modo che non si creino ambiguità su questo tema e se bisogna intervenire,

che si intervenga se si trovano delle anomalie e quindi sicuramente questo è uno sforzo che dobbiamo

fare sia dal punto di vista del monitoraggio sia come valorizzazione e qualificazione del territorio

anche da un punto di vista della qualità ambientale. Penso che sia una delle cose su cui siamo più

sollecitati come amministratori. Questa è una cosa che mi stava a cuore, per il resto il bilancio

rispecchia le linee programmatiche che avete fatto, alcune cose le abbiamo condivise e alcune no. Il

nostro parere sarà di astenerci, però portiamo avanti queste priorità che sono importanti, il tema

ambientale tra tutti e il tema dello sviluppo economico, visto che abbiamo condiviso l’impostazione vi

ringraziamo per questo.

SINDACO

Grazie. Sicuramente una nota che mi sono fatto è di tenere alta l’attenzione per quanto riguarda

l’ambiente e quindi ok, insieme al piano di protezione civile che adesso verificheremo magari se

l’architetto, l’ingegnere ha sollecitato e poi al prossimo Consiglio vi terremo informati nel caso in cui

non sia ancora pronto, però è un’attività che abbiamo in programma. Queste sono le cose che sono da

monitorare e che terremo presente e che faremo. Se non ci sono altri interventi passiamo alla

approvazione del Documento Unico di Programmazione e bilancio di previsione triennio 2017-2019.

Chi è favorevole? Astenuti?

VOTAZIONE

FAVOREVOLI: 9
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ASTENUTI:  2 (Serrani, Giaconi)

ASSENTI: 2 (Sacchi, Fermani)

VOTAZIONE immediata esecutività

FAVOREVOLI: 9

ASTENUTI:  2 (Serrani, Giaconi)

ASSENTI: 2 (Sacchi, Fermani)
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IL CONSIGLIO COMUNALE

PREMESSO che l'art. 151, comma 1, D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267, dispone che gli Enti
Locali deliberino entro il 31 dicembre il Bilancio di Previsione, e che il termine può essere
differito con Decreto del Ministero dell'Interno, d'intesa con il Ministero del Tesoro, del
Bilancio e della Programmazione economica, in presenza di motivate esigenze.

VISTO:

- il bilancio previsionale 2017-2019 viene redatto secondo i nuovi principi contabili di cui
al D.Lgs. 118/2011, così come modificato dal D.Lgs. 126/2014;
- le previsioni di bilancio sono elaborate sulla base di linee strategiche contenute nel
documento unico di programmazione, osservando i principi contabili generali allegati al
decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, integrato e corretto dal D.Lgs. 126/2014;

- le previsioni di bilancio tengono conto degli impegni reimputati agli esercizi futuri in
applicazione del principio di competenza potenziata e dell'applicazione conseguente del
fondo pluriennale vincolato nonché degli impegni in precedenza già assunti sempre in
applicazione dei nuovi principi contabili;

- sulla base delle disposizioni in materia di armonizzazione dei sistemi contabili e degli
schemi di bilancio degli Enti Locali il bilancio di previsione finanziario comprende le
previsioni di competenza e di cassa del primo esercizio del periodo considerato e le
previsioni di competenza degli esercizi successivi;
- l'art. 174, comma 2 del Decreto Legislativo n. 267/2000 rimanda al regolamento di
contabilità dell'ente la disciplina degli adempimenti e dei termini connessi
all'approvazione dei documenti di programmazione finanziaria;

DATO ATTO, altresì, che l'art. 53, comma 16, L. 23 dicembre 2000, n. 388 nel testo
sostituito dall'art. 27, comma 8, L. 28 dicembre 2001, n. 448 (Finanziaria per l'anno
2002), ha differito il termine per deliberare le tariffe, le aliquote d'imposta per i tributi ed
i servizi a domanda individuale, compresa l'aliquota dell'Addizionale Comunale
all'I.R.P.E.F., in corrispondenza della data di approvazione del Bilancio di Previsione.
Inoltre, in base all'art. 1, comma 169, L. 27 dicembre 2006, n. 296 (Finanziaria 2007),
l'approvazione delle tariffe e delle aliquote, anche se tale approvazione è avvenuta dopo
l'inizio dell'esercizio, purché entro i termine previsto per l'approvazione del Bilancio di
Previsione, ha effetto dall'1 gennaio dell'anno di riferimento.

CONSIDERATO che la competenza a deliberare le tariffe, le aliquote d'imposta per i tributi
(ad eccezione dell'I.C.I.) ed i servizi locali, compresa l'aliquota dell'Addizionale I.R.P.E.F.,
spetta alla Giunta Comunale, ai sensi dell'art. 42, comma 2, lett. f), D.Lgs. 18 agosto
2000, n. 267. Per quanto riguarda l'I.C.I., l'art. 1, comma 156, L. 27 dicembre 2006, n.
296 ha modificato l'art. 6, comma 1, D.Lgs. 30 dicembre 1992, n. 504, affermando la
competenza circa la determinazione dell'aliquota al Consiglio Comunale.

DATO ATTO che il comma 1 del citato art. 151, comma 1, D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267
stabilisce che gli enti locali ispirano la propria gestione al principio della programmazione.
A tal fine presentano il Documento unico di programmazione entro il 31 luglio di ogni
anno e deliberano il bilancio di previsione finanziario entro il 31 dicembre, riferiti ad un
orizzonte temporale almeno triennale. Le previsioni del bilancio sono elaborate sulla base
delle linee strategiche contenute nel documento unico di programmazione, osservando i
principi contabili generali ed applicati allegati al decreto legislativo 23 giugno 2011, n.
118, e successive modificazioni.

RILEVATO che il citato art. 151, comma 2, D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267 stabilisce che il
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Documento unico di programmazione (DUP) è composto dalla Sezione strategica, della
durata pari a quelle del mandato amministrativo, e dalla Sezione operativa di durata pari
a quello del bilancio di previsione finanziari.

CONSIDERATO che il citato art. 151, comma 3, D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267 prevede
che il bilancio di previsione finanziario comprende le previsioni di competenza e di cassa
del primo esercizio del periodo considerato e le previsioni di competenza degli esercizi
successivi. Le previsioni riguardanti il primo esercizio costituiscono il bilancio di
previsione finanziario annuale.

VISTO l'art. 174, D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267, con cui si dispone che lo schema di
bilancio di previsione, finanziario e il Documento unico di programmazione sono
predisposti dall'organo esecutivo e da questo presentati all'organo consiliare unitamente
agli allegati ed alla relazione dell'organo di revisione entro il 15 novembre di ogni anno.

CONSIDERATO CHE il documento unico programmazione (c.d. DUP) riporta:
- il piano delle alienazioni immobiliari da realizzarsi nel triennio 2017/2019, piano redatto
con il supporto del Settore Patrimonio ai sensi dell'art. 46, comma 3, ultimo capoverso
del D.L. 112/2008 convertito con L. 133/2008;
- il programma per il conferimento di incarichi di collaborazione autonoma per l'anno
2017, con previsione del limite massimo di spesa, fermo restando che, ai sensi della
normativa, il programma non comprende le collaborazioni da affidare nell'ambito delle
attività istituzionali stabilite dalla legge e comprende tutti gli altri incarichi per ciascuno
dei programmi e progetti in cui è articolata la sezione operativa del DUP, ai sensi dell'art.
3 comma 55 della Legge n. 244/2007 (Legge Finanziaria 2008), come sostituito dall'art.
46, commi 2,3, del D.L. 25/6/2008 n. 112, convertito con modificazioni in Legge
6/8/2008, n. 133;
- la programmazione del fabbisogno di personale a livello triennale e annuale, che risulta
coerente con le previsioni dei documenti di programmazione e rispettosa dei vincoli di
spesa in tema sia di assunzioni che di dotazioni organiche del personale;
- apposito prospetto che dimostra la coerenza del bilancio con gli obiettivi del pareggio di
Bilancio;
- i piani di razionalizzazione delle spese di funzionamento relative alle dotazioni
strumentali e ai sistemi informatici, che corredano le stazioni di lavoro nell'automazione
d'ufficio;
- il programma triennale dei lavori pubblici per il triennio e il relativo elenco annuale per
l'esercizio 2017 e il piano investimenti 2017/2019;

CONSIDERATO CHE:
- le previsioni del Fondo di riserva e del Fondo di riserva di cassa iscritti nello schema di
bilancio rispettano il limite stabilito dall'art. 166 del Decreto Legislativo n. 267/2000;
- lo stanziamento del Fondo Crediti di Dubbia Esigibilità è conforme alle disposizioni del
nuovo principio contabile applicato n. 3.3 del Decreto Legislativo 23 giugno 2011, n. 118
e calcolato attraverso l'adozione del metodo della media semplice,
- detto fondo è iscritto a bilancio nell'annualità 2017 per euro 107.754,16;

VISTE le novità introdotte dall'art. 77, D.Lgs. 23 giugno 2011, n. 118, aggiunto dall'art.
1, comma 1, lettera aa), D.Lgs. 10 agosto 2014, n. 126.
PRESA VISIONE della deliberazione della Giunta Comunale n. 22, del 16.03.2017,
esecutiva ai sensi di legge, con la quale sono stati predisposti gli schemi del Bilancio di
Previsione 2017-2019
Visto il Documento unico di programmazione  approvati dalla Giunta Comunale.
DATO ATTO che lo schema del Bilancio e degli altri documenti contabili allo stesso
allegati, sono stati redatti tenendo conto delle disposizioni vigenti in materia di finanza
locale e sono stati osservati i principi e le norme stabilite dall'ordinamento finanziario e
contabile, alla luce del Testo Unico delle Leggi sull'ordinamento degli Enti Locali (T.U.E.L.)
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e delle disposizioni delle varie Leggi Finanziarie applicabili.

TENUTO CONTO che gli schemi del Bilancio di Previsione sono stati redatti nel rispetto
delle disposizioni in materia di finanzia degli Enti Locali.

RITENUTO di approvare il prospetto di Bilancio di previsione finanziario per il triennio
2017/2019 e i relativi allegati così come previsti dal D.Lgs. 23 giugno 2011, n. 118,
integrato e modificato dal D.lgs. 126/2014:
1. il prospetto esplicativo del presunto risultato di amministrazione;
2. il prospetto concernente la composizione, per missioni e programmi, del fondo
pluriennale vincolato per ciascuno degli esercizi considerati nel bilancio di previsione
(2017/2019);
3. il prospetto concernente la composizione del fondo crediti di dubbia esigibilità per
ciascuno degli esercizi considerati nel bilancio di previsione (2017/2019);
4. il prospetto dimostrativo del rispetto dei vincoli di indebitamento;
5. il prospetto delle spese previste per l'utilizzo di contributi e trasferimenti da parte di
organismi comunitari e internazionali, per ciascuno degli anni considerati nel bilancio di
previsione (2017/2019);
6. il prospetto delle spese previste per lo svolgimento delle funzioni delegate dalle
Regioni per ciascuno degli anni considerati nel bilancio di previsione (2017/2019);
7. nota integrativa al bilancio contenente quanto specificato all'art 11 comma 5 del
D.Lgs. 10 agosto 2014 n. 126 nonché la tabella relativa ai parametri di riscontro della
situazione di deficitarietà, il piano degli indicatori e il prospetto concordanza obiettivo
patto;

RICHIAMATA, inoltre, la deliberazione di Giunta Comunale n.21 del 16/03/2017, con cui
si è determinato l'utilizzo dei proventi derivanti da sanzioni amministrative per violazioni
al codice della strada, così come previsto dall'art. 208, comma 4, D.Lgs. 30 aprile 1992,
n. 285, nel testo modificato dall'art. 53, comma 20, L. 23 dicembre 2000, n. 388.

TENUTO CONTO, inoltre, delle deliberazioni di Giunta Comunale n.19 del 16/03/2017 del,
con cui si è provveduto alla determinazione delle tariffe dei corrispettivi per la fruizione
dei servizi pubblici a domanda individuale, sulla base dei criteri generali fissati dal
Consiglio, ai sensi dell'art. 42, comma 2, D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267, nonché alla
verifica della percentuale di copertura dei costi.

VISTA la deliberazione di Giunta Comunale n. 15 del 12.06.2014, con cui si è provveduto
alla determinazione con decorrenza dal 1.06.2014  le indennità di funzione al Sindaco e
agli Assessori,   e i gettoni di presenza ai Consiglieri Comunali  in coerenza con l’art. 1
c.136 delle 7.4.2104 n. 56 riconfermate per gli anni 2017-2019.

PRESA VISIONE del Programma Triennale delle Opere Pubbliche (anni 2017-2019) e
dell'elenco annuale dei lavori pubblici (anno 2017) di cui all'art. 14, comma 11, L. 11
febbraio 1994, n. 109 e s.m.i., adottati con deliberazione di Giunta Comunale n. 20 del
16/03/2017, approvato in data odierna con Deliberazione di Consiglio Comunale, e
allegata al Bilancio di Previsione 2017.

ATTESO che, lo schema del Bilancio di Previsione 2017-2019, redatto secondo i principi
generali ed applicati di cui al D.Lgs. n. 118/2011 e secondo le norme vigenti in materia di
finanza pubblica, presenta  per l’esercizio 2017 le seguenti risultanze finali:
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Equilibrio di cui all'art. 162, comma 1, D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267 ("Gli enti locali
deliberano annualmente il bilancio di previsione finanziario riferito ad almeno un triennio,
comprendente le previsioni di competenza e di cassa del primo esercizio del periodo
considerato e le previsioni di competenza degli esercizi successivi, osservando i principi
contabili generali e applicati allegati al decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e
successive modificazioni):
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DATO ATTO che, come illustrato nel quadro generale riassuntivo, emerge che il pareggio
di bilancio 2017 si attesta ad €  6.140.019,37;

CONSIDERATO che, la copia degli schemi degli atti contabili suddetti è stata depositata a
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disposizione dei Consiglieri dell'ente entro i termini previsti dall'art.13 del vigente
Regolamento di Contabilità e, per i fini di cui all'art. 174, comma 2, D.Lgs. 18 agosto
2000, n. 267.

PRESA VISIONE della relazione del Revisore dei Conti, ai sensi dell'art. 239, comma 1,
lett. b), D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267, con la quale viene espresso parere favorevole
sugli schemi del Bilancio di previsione 2017-2019 e sul Documento Unico di
Programmazione;

RITENUTO che sussistano tutte le condizioni per procedere all'approvazione del Bilancio
2017-2019, unitamente agli atti dei quali, a norma di legge, deve essere corredato.

VISTI l'art. 42, D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267 e l'art. 48, D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267.

VISTE le disposizioni applicabili delle varie Leggi Finanziarie.

VISTO il D.P.R. 31 gennaio 1996, n. 194

VISTO il Decr. 30/03/2016 del Ministero dell'economia e delle finanze "Aggiornamento
degli allegati al decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, recante: «Disposizioni in
materia di armonizzazione dei sistemi contabili e degli schemi di bilancio delle Regioni,
degli enti locali e dei loro organismi, a norma degli articoli 1 e 2 della legge 5 maggio
2009, n. 42.»".

VISTO lo Statuto Comunale.

VISTO il vigente Regolamento di Contabilità

VISTO il parere favorevole del Collegio dei Revisori dei Conti allegato al presente atto;

VISTO il PARERE FAVOREVOLE del RESPONSABILE DELL’AREA AMMINISTRATIVA
CONTABILE E DEMOGRAFICA  sulla  proposta della presente deliberazione, in ordine alla
regolarità tecnica ed alla regolarità contabile, ai sensi dell'art. 49 del T.U.E.L. D.Lgs.
18.08.2000, n. 267 ed inserito nell'originale del presente atto;

Procedutosi a votazione palese con il seguente risultato:

FAVOREVOLI: 9

ASTENUTI:  2 (Serrani, Giaconi)

ASSENTI: 2 (Sacchi, Fermani)

DELIBERA

1. di approvare l'allegato Documento Unico di Programmazione 2017/2019 contenente le
linee strategiche e operative per la programmazione finanziaria e gestionale 2017/2019;

2. di approvare il Bilancio di previsione Finanziario relativo al triennio 2017/2019 per la
competenza e all'esercizio 2017 per la cassa e i relativi allegati con le seguenti risultanze:
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Stante l'urgenza di procedere, al fine di garantire la continuità dell'attività istituzionale,
nonché l'operatività dei singoli servizi comunali:

3. di dare atto che le previsioni di bilancio sono state effettuate a normativa vigente;

4. di approvare i seguenti allegati al bilancio di previsione finanziario 2017/2019 così
come previsti dal D.Lgs. 23 giugno 2011, n. 118, integrato e modificato dal D.lgs.
126/2014:
- il prospetto esplicativo del presunto risultato di amministrazione;
- il prospetto concernente la composizione, per missioni e programmi, del fondo
pluriennale vincolato per ciascuno degli esercizi considerati nel bilancio di previsione
(2017/2019);
- il prospetto concernente la composizione del fondo crediti di dubbia esigibilità per
ciascuno degli esercizi considerati nel bilancio di previsione (2017/2019);
- il prospetto dimostrativo del rispetto dei vincoli di indebitamento;
- il prospetto delle spese previste per l'utilizzo di contributi e trasferimenti da parte di
organismi comunitari e internazionali, per ciascuno degli anni considerati nel bilancio di
previsione (2017/2019);
- il prospetto delle spese previste per lo svolgimento delle funzioni delegate dalle Regioni
per ciascuno degli anni considerati nel bilancio di previsione (2017/2019);
- la nota integrativa al bilancio contenente quanto specificato all'art. 11 comma 5 del
D.Lgs. 10 agosto 2014 n. 126 nonché la tabella relativa ai parametri di riscontro della
situazione di deficitarietà e il prospetto concordanza obiettivo patto;
- il piano degli indicatori di bilancio ;

5. di prendere atto dell'allegato parere favorevole reso dal Collegio dei Revisori dei Conti;

6. di dare atto che i documenti di programmazione e di rendiconto del Comune di
Appignano (MC)  sono pubblicati sul sito istituzionale dell'Ente nella sezione
"Amministrazione Trasparente".

Stante l'urgenza di procedere, al fine di garantire la continuità dell'attività istituzionale,
nonché l'operatività dei singoli servizi comunali, procedutosi a votazione palese con il
seguente risultato:

FAVOREVOLI: 9
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ASTENUTI:  2 (Serrani, Giaconi)

ASSENTI: 2 (Sacchi, Fermani)

DELIBERA

7. Di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile, ai sensi dell'art.
134, comma 4, D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267.
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PARERE:  Favorevole in ordine alla Regolarita' tecnica

Data: 23-03-2017 Il Responsabile del servizio
F.to SPOLETINI ANNALISA

PARERE:  Favorevole in ordine alla REGOLARITA' CONTABILE

Data: 23-03-2017 Il Responsabile del servizio
F.to Dott.ssa Spoletini Annalisa
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Approvato e sottoscritto a norma di legge.

IL PRESIDENTE Il SEGRETARIO COMUNALE
F.to Rag. MESSI OSVALDO F.to Benassai Vincenzo

___________________________________________________________________________

ATTESTATO DI INIZIO PUBBLICAZIONE

Prot. n.

Della suestesa deliberazione viene iniziata oggi la pubblicazione per 15 giorni consecutivi nel
sito web istituzionale di questo Comune  accessibile al pubblico (art. 32, comma 1, della legge
18 giugno 2009, n. 69)

Appignano lì 20-04-2017

IL SEGRETARIO COMUNALE
F.to Benassai Vincenzo

___________________________________________________________________________

ESTREMI DI ESECUTIVITA’

La presente deliberazione è divenuta esecutiva per:

[  ] Dichiarazione di immediata eseguibilità (Art. 134- 4° comma, TUEL – D-Lgs. 267 del
18/08/2000)
[  ] Decorsi 10 giorni dalla pubblicazione (Art. 134- 3° comma, TUEL – D-Lgs. 267 del
18/08/2000)

Appignano lì, 20-04-2017

IL SEGRETARIO COMUNALE
F.to Benassai Vincenzo

___________________________________________________________________________

La presente copia è conforme all’originale esistente presso questo ufficio.

Appignano lì 20-04-2017

IL SEGRETARIO COMUNALE
Benassai Vincenzo
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